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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Segurança pública: Desafios
e conquistas no combate à
criminalidade em Monte Mor

A Segurança públ ica
em todo  pa í s  en f ren ta
grandes desafios com au-
mento da criminalidade.
Alguns municípios têm fei-
to a diferença para com-
bater  es te  conf ronto  e
conquistado o benefício de
manter a cidade organiza-
da, podendo oferecer tran-
quilidade à população. Um
dos exemplos na RMC está
a cidade de Monte Mor e sua
Guarda Civil Municipal.

MELHORIAS EM SEGURAN-
ÇA PÚBLICA EM NÚMEROS

Com base no site da
Secretaria de Segurança
Pública do Estado de São
Paulo, Monte Mor tem ob-
tido êxito quanto à segu-
rança da população. So-
mente como exemplo, fize-
mos um comparativo no que
se refere a roubo e furtos
de carros, entre os meses
de  jane i ro  a  ju lho  dos
anos de 2019 e 2024:

Hoje, a população pode
andar mais despreocupada
pelo centro da cidade e pe-
los bairros também, as fa-
mílias podem levar as crian-

ças para brincar nas praças
até mesmo no período no-
turno. Os jovens estão mais
confiantes para ir à escola
e aos seus passatempos.

AÇÕES EFETIVAS DA GCM
A Segurança pública teve

avanços significativos, mar-
cando uma era de profundas
melhorias e investimentos nas
áreas de infraestrutura, tecno-
logias e equipamentos, nas

práticas operacionais e na va-
lorização pessoal, refletindo o
compromisso incessante com
a excelência em segurança
pública e com os agentes de
segurança pública municipais.

Um dos maiores desafios
que a GCM possuía era a o efe-
tivo e hoje esta conquista foi
alcançada com a contratação
de vinte e um novos Guardas,
aumentando o efetivo da GCM
em 30%, possibilitando a me-
lhoria imediata nos atendimen-
tos à população.

A frota de viaturas tam-
bém era um problema para

atender a população com mais
rapidez. Este problema foi re-
solvido com a aquisição de seis
novas viaturas, entre elas, a
primeira viatura do FUNAM, e
a primeira viatura quatro por
quatro devidamente equipada
para o atendimento da área
rural, otimizando a capacida-
de de patrulhamento e respos-
ta rápida.

CÃES POLICIAIS COM TÍTULOS NACIONAIS
Além disso, uma viatura de

grande porte foi especialmen-
te adaptada para o CANIL
GCM, que hoje conta com dois
cães adultos, Wotan e Scott,
e dois filhotes em fase de trei-
namento, Aruk e Athena. Os
cães são treinados para faro
de drogas e armas e também
para detenção, imobilização,
captura de suspeitos e contro-
le de distúrbios. Recentemen-
te o CANIL da GCM de Monte
Mor sagrou-se campeão e vice-
campeão no campeonato na-
cional das Guarda Municipais,
demonstrando o mais alto ní-
vel de excelência da corpora-
ção. Vale ressaltar alguns dos
títulos conquistados nos últi-

mos anos:
2022- 4° Lugar Modalidade

agilidade 12°Campeonato Nacio-
nal das guardas Municipais

2024- Vice Campeão -
modalidade abordagem CQB k-
9 14° Campeonato nacional
das guardas Municipais

2024- 4° lugar modalida-
de faro de entorpecentes 14°
Campeonato Nacional das
guardas Municipais

2024- Campeão modalida-
de classificação Geral 14°
Campeonato Nacional das
guardas Municipais

2024- Vice campeão mo-
dalidade classificação Geral
14° Campeonato Nacional das
guardas Municipais

TECNOLOGIA À SERVIÇO DA SEGURANÇA

A modernização e atua-
lização tecnológica com a
implantação de novos siste-
mas e convênios importan-
tes e inéditos com o Minis-
tério da Justiça (Córtex) e
Polícia Rodoviária Federal
(Alerta Mais Brasil), inte-
grando a GCM com todo o
País foi um marco para a
segurança pública. Assim
como a implementação do
sistema do Ministério da
Justiça o SINESP CAD, eli-
minando assim a necessida-
de de papel e caneta para
elaboração de boletim de
ocorrência, passando a ser
elaborados de forma online,
de maneira rápida e preci-
sa, otimizando e reduzindo
o tempo dos atendimentos.
Sem falar do sistema Sen-
try, com câmeras inteligen-
tes em pontos estratégicos
do município, que registram
todos os veículos que pas-
sam, sendo uma poderosa
ferramenta na identificação

de veículos suspeitos ou
produtos de furto ou roubos,
que ao passar pela câmera
é imediatamente identifica-
do e nossa Central de Aten-
dimento e Despacho informa
as viaturas que rapidamen-
te localiza o veículo. Através
do sistema Sentry é feito o
monitoramento também das
escolas, com o Botão S.O.S
Escolar, que em situações
emergenciais, a Guarda Mu-
nicipal é acionada de forma
rápida. E também, com o
mesmo sistema, ampliação
a rede de videomonitora-
mento em pontos estratégi-
cos, e as imagens são envi-
adas diretamente ao Centro
de Atendimento e Despacho
(CAD), permitindo uma vigilân-
cia mais eficiente e a pronta
resposta a incidentes, monito-
rando também os prédios pú-
blicos e as principais praças
do município, garantindo
assim paz e tranquilidade a
todos os munícipes.

ARMAMENTO (LETAL E NÃO LETAL)

Foram adquiridos novos
computadores, mais modernos
e potentes, novos televisores,
cadeiras ergonômicas, e um
projetor para apresentações e
treinamentos, novos equipa-
mentos de ar condicionado
potentes para sala do CAD,
proporcionando uma interface
mais eficiente para gerencia-
mento das operações e um
ambiente adequado ao opera-
dor GCM. Novas Sparks, armas
não letais popularmente co-
nhecidas como Taser, que são
essenciais para a incapacita-
ção segura e eficaz de agres-
sores. Outra aquisição inédita
foram os espargidores de gás
lacrimogêneo, devidamente
autorizados pelo Exército Bra-
sileiro, sendo essencial para
ações de controle de distúrbi-
os e garantem que a Guarda
Municipal esteja preparada
para situações que exijam dis-
persão de tumultos, assegu-
rando a ordem pública, estes

investimentos em equipamen-
tos não letais representam um
passo importante para minimi-
zar riscos em confrontos, pro-
tegendo os agentes da Guar-
da Municipal e as outras par-
tes envolvidas.

O arsenal bélico foi enri-
quecido, com munições e duas
novas Carabinas Tática Taurus
a CTT calibre ponto 40, vinte
duas pistolas Taurus Hammer
TH calibre ponto 40, e a mais
nova aquisição da guarda mu-
nicipal de três novos fuzis, cin-
co cinco meia NATO, elevando
nossa capacidade de resposta
em situações de alta comple-
xidade. O fuzil Taurus T4 é
baseado na consagrada plata-
forma M4 M16, amplamente
empregada pelas forças mili-
tares em todo o mundo e prin-
cipalmente pelos países mem-
bros da OTAN, por ser consi-
derada uma arma extrema-
mente confiável, leve, de fácil
emprego e manutenção.

PROJETO FUNAN

O projeto FUNAM, origi-
nalmente denominado PRO-
MAD (Programa Municipal
Antidroga), teve início em
2011, com suas atividades.
No entanto, foi em 3 de abril
de 2013, por meio da Lei
Ordinária Nº 1704, que o
Projeto Futuro nas Mãos
(FUNAM) foi formalmente
instituído. O idealizador do
Projeto FUNAM em Monte
Mor foi o Sr. Alan de Souza
Kanashiro, atual coman-
dante da Guarda Civil Mu-
nicipal. Sua visão e l ide-
rança foram fundamentais
para o desenvolvimento e
implementação deste impor-
tante programa em prol da
comunidade. O projeto FU-
NAM atende exclusivamente
as escolas municipais, ofe-
recendo aulas ministradas
ao longo de um semestre.
As aulas se destinam espe-

cificamente aos alunos do
5º ano do Ensino Funda-
mental (PEB II), abordando
os conteúdos mencionados
anteriormente. Seus  ob-
jetivos primordiais:

• Or ientar  c r ianças ,
adolescentes e jovens acer-
ca dos perigos associados
ao consumo de drogas ilíci-
tas e lícitas.

• Combater o preconcei-
to oriundo das diferenças físi-
cas e sociais entre os indiví-
duos.

• Promover o aumento
da autoestima entre crian-
ças, adolescentes e jovens,
provenientes de diversas
realidades socioculturais.

• Abordar a questão
do bullying, que represen-
ta um desafio tanto para
os alunos quanto para os
professores na rede de
ensino municipal.

PATRULHA MARIA DA PENHA
Diante da preocupação de

um atendimento diferenciado
para casos de violência contra
a mulher, foi criada a Patrulha
Maria da Penha, baseada na
lei que leva o mesmo nome.

Tem como objetivo princi-
pal, proteger toda pessoa, in-
dependente do sexo, que exer-
ca poder sobre a vítima que a
torne incapaz de se defender
pelos meios normais. Sendo
assim, se aplica a qualquer
pessoa, que more ou não na
mesma casa que a vítima e a
ex-companheiros também, in-
dependente do sexo ou opção
sexual e do grau de parantes-
co, desde que ameacem, per-
sigam ou agridem a vítima.

A aplicação da Patru-
lha Maria da Penha na ci-
dade de Monte Mor, foca no
bom atendimento humaniza-
do das mulheres e na fisca-
lização de cumprimento de
medida protetiva.

A eficácia do trabalho
é baseada nas informa-

ções que nos são passa-
da s ,  p a r a  s abe rmos  o
grau de necessidade e de
risco que ela está passan-
do naquele momento. Ela
tem que passar sempre a
realidade que vive e não
fantas iar,  nem negar  e
nem esconder in forma-
ções. Todo detalhe é im-
portante, para evitar fa-
lhas no serviço da patru-
lha Maria da Penha.

E com todas estas con-
quistas a Guarda Civil Mu-
nic ipa l  está a inda mais
preparada para enfrentar
os desafios da segurança
pública com competência
e dedicação. Hoje, ao con-
trário de alguns atrás, a
cidade tem um baixo índi-
ce de cr iminal idade, se
comparada a grande RMC.
A população de Monte Mor
sabe que a Segurança Pú-
blica tem se dedicado e se
esforçado para mantê-la
segura e tranquila.

Ligações entre bairros em andamento busca fortalecer a mobilidade urbana e acentuar o desenvolvimento do município
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Justiça em Pauta:
"A Coluna Legal"

BENEFÍCIO DE PRESTAÇÃO CONTINUADA: UM
DIREITO FUNDAMENTAL PARA IDOSOS E PESSO-

AS COM DEFICIÊNCIA

Felipe Rocha, acadêmico
de Direito. Instagram:
felipedosantosrocha

O Benefício de Prestação
Continuada (BPC), previsto na
Lei Orgânica da Assistência
Social (LOAS), é uma das mais
importantes garantias de as-
sistência social no Brasil. Ins-
tituído para assegurar dignida-
de e inclusão social, o BPC pro-
porciona um salário mínimo
mensal àqueles que se encon-
tram em situação de vulnera-
bilidade e não possuem meios
de prover seu sustento.

 Mas quem, de fato, tem
direito a este benefício?

Idosos: Uma Proteção
na Terceira Idade

O BPC é destinado a pes-
soas com 65 anos ou mais, que
não conseguem prover sua
subsistência e que também
não têm suporte familiar ade-
quado. Este grupo precisa
comprovar que a renda fami-
liar per capita é inferior a 1/
4 do salário mínimo vigen-
te. Em muitas famílias, es-
pecialmente em comunidades
de baixa renda, este benefício
é a principal ou única fonte
de renda, garantindo alimen-
tação, medicamentos e outras
necessidades básicas.

Pessoas com Deficiên-
cia: Inclusão e Dignidade

Outro grupo prioritário
são as pessoas com defici-
ência.  Independente da ida-
de, aqueles que possuem
impedimentos de longo pra-
zo de natureza física, men-
tal, intelectual ou sensorial
que os impossibilitem de
participar plenamente e efe-
tivamente na sociedade, em
igualdade de condições com
as demais pessoas, têm di-
reito ao BPC. Este benefício
é vital para custear trata-
mentos, terapias e outras
necessidades que muitas
vezes não são cobertas pelo
sistema público de saúde.

Critérios e
Procedimentos
Para ter acesso ao BPC, é

necessário cumprir alguns re-
quisitos básicos. Além da com-
provação da renda familiar per
capita, é exigido que o benefi-
ciário esteja inscrito no Cadas-
tro Único para Programas So-
ciais do Governo Federal (Ca-
dÚnico). A avaliação das con-
dições de deficiência é reali-
zada por meio de perícia mé-
dica e social do Instituto Naci-
onal do Seguro Social (INSS).

Importância e
Impacto Social
O BPC/LOAS não é ape-

nas uma transferência de
renda; é uma ferramenta de
justiça social e inclusão. Ele
representa um alívio finan-
ceiro para milhares de famí-
lias e contribui significativa-
mente para a melhoria da
qualidade de vida de idosos
e pessoas com deficiência.
Em um país marcado por
profundas desigualdades
sociais, este benefício é es-
sencial para a construção
de uma sociedade mais jus-
ta e equitativa. Para saber
mais sobre esse beneficio e
direito tão importante para
milhares de brasileiros, con-
sulte um advogado especi-
alizado no assunto.

FAICI 2024
terá 1ª Feijuca
do Infinity
com show do
Inimigos da HP

No dia 04 de agosto a FAI-
CI vai proporcionar um mo-
mento delicioso e saboroso
para todos que adquirirem o
ingresso do camarote Infinity
Prime. Pela primeira vez, a
festa vai promover a 1ª Feiju-
ca do Infinity com show exclu-
sivo do Inimigos da HP, Bruno
di Marco & Cristiano e da Ba-
teria Classe A. Neste dia, os
portões abrem às 12h somen-
te para o camarote Infinity Pri-
me. Serão quatro horas de
feijoada. Após esse período,
será servido o cardápio regu-
lar do Infinity Prime. No total,
serão mais de 10 horas de
open bar e open food - con-
tando a partir das 12h. A FAI-
CI 2024 acontece entre os dias
de 02 a 10 de agosto.

No dia 04 de agosto, os
portões abrem para o público
geral, às 18h. O show da can-
tora Ana Castela está previsto
para começar às 21h30. "Es-
tamos divulgando mais uma

experiência incrível para o pú-
blico que for prestigiar a fes-
ta. Para quem já adquiriu e
para quem ainda vai adquirir
o ingresso do camarote Infini-
ty Prime para curtir o show da
Ana Castela, também poderá
saborear uma deliciosa feijo-
ada ao som de Inimigos da
HP", diz José Marques Barbo-
sa, presidente da FAICI.

INIMIGOS DA HP – Fun-
dada em 1999, a banda Ini-
migos da HP é um dos no-
mes mais expressivos e fes-
tivos do cenário atual do
pagode. Não demorou mui-
to para que a autenticidade
do Inimigos da HP invadisse
as ondas radiofônicas do
país inteiro, com sucessos
como "Toca um samba aí",
"Bons momentos", "Musa da
praia" e "Nosso filme". Em
mais de duas décadas de
carreira, já receberam dois
discos de ouro e venderam

mais de 200 mil cópias com
seus CDs e DVDs.

TROCA DA CAMISETA
ANTECIPADA – Entre os dias
08 e 27 de julho acontece a
troca antecipada da camiseta do
Infinity Prime. Para garantir a tro-
ca para a maior festa do interior
paulista, é muito fácil. Basta se
dirigir a Loja Oficial da FAICI no
Shopping Jaraguá de segunda a
sexta-feira, das 13h às 18h, ou
aos sábados, das 14h às 18h,
levando seu convite virtual em
PDF ou impresso.

A retirada para terceiros
está liberada, basta levar os
convites para validação. Não
haverá customização na loja,
apenas na entrada do Infinity
Prime, para quem assim qui-
ser. Não haverá troca anteci-
pada aos domingos.

Vale lembrar que a aber-
tura da 35ª edição da festa,
dia 02 de agosto, com a apre-
sentação da GPCI, terá os sho-

ws de Bruno & Marrone e Léo
& Raphael. No dia 03 de agos-
to, a Brasa apresenta os sho-
ws da cantora Simone Men-
des, da dupla Guilherme &
Benuto e do cantor Luan Pe-
reira. Para encerrar o primei-
ro final de semana, no dia 04
de agosto, a FIAT Balilla traz o
grande fenômeno do momen-
to da música sertaneja, a "Boi-
adeira", Ana Castela.

A segunda semana da FAI-
CI começa no dia 08 de agos-
to. Neste dia, a Panificadora
Líder apresenta os shows de
Luan Santana, Renan Teixeira
e Nathan Alves. Dia 09 de
agosto, com a apresentação
da Longitude, Henrique & Juli-
ano e Rayane & Rafaela co-
mandam a galera presente. E,
para fechar o evento com cha-
ve de ouro, no dia 10 de agos-
to, o GoodBom Supermercados
apresenta os shows de Jorge
& Mateus, Pedro Sampaio e
D'Lucca & Gabriel.

Final do Concurso da Rainha FAICI 2024
será realizado neste final de semana

Neste sábado (13), será co-
nhecida a Rainha da FAICI
2024. A final do concurso vai
acontecer, a partir das 20h, no
Espaço de Eventos Itaboraí,
em Indaiatuba. O evento ain-
da vai contar com o show do
cantor Renan Teixeira. A Cor-
te deste ano da FAICI, que
acontece entre os dias de 02
a 10 de agosto, será compos-
ta por cinco integrantes: Rai-
nha, Princesa, Madrinha, Musa
e Garota Rodeio.

15 candidatas estarão dispu-
tando o título máximo da fes-
ta. Dez jurados irão dar notas,
sem fração, de 1 a 5 para os
quesitos: beleza, simpatia e
desenvoltura. Entre os prêmi-
os para as vencedoras do con-
curso estão roupas, procedi-
mentos estéticos, além de pre-
miação em dinheiro.

LISTA DAS CLASSIFICADAS
01 - Adriane Corrêa
06 - Dariana Pereira Soares
07 - Diana Karen
08 - Franciele Oliveira
09 - Giovanna Ciola
10 - Giovanna Favaretto
11 - Isabela Valper Belini
12 - Isabelly Franciny
16 - Larissa Souza
18 - Luana Sanguini
19 - Luani Holanda
21 - Luma Vicente Trevisan
23 - Maria Eduarda Torres
25 - Mirele Gonçalves
28 - Pamela Giacometi

Vale lembrar que a abertura
da 35ª edição da festa, dia 02
de agosto, com a apresentação
da GPCI, terá os shows de Bru-
no & Marrone e Léo & Raphael.
No dia 03 de agosto, a Brasa
apresenta os shows da cantora
Simone Mendes, da dupla Gui-
lherme & Benuto e do cantor
Luan Pereira. Para encerrar o
primeiro final de semana, no dia
04 de agosto, a FIAT Balilla traz
o grande fenômeno do momen-
to da música sertaneja, a "Boi-
adeira", Ana Castela.

A segunda semana da FAICI
começa no dia 08 de agosto.
Neste dia, a Panificadora Líder
apresenta os shows de Luan
Santana, Renan Teixeira e Na-
than Alves. Dia 09 de agosto, com
a apresentação da Longitude,
Henrique & Juliano e Rayane &
Rafaela comandam a galera pre-
sente. E, para fechar o evento
com chave de ouro, no dia 10 de
agosto, o GoodBom Supermer-
cados apresenta os shows de
Jorge & Mateus, Pedro Sampaio
e D'Lucca & Gabriel.

FAICI CAST
No dia 14 de maio foi ao ar

o episódio de estreia do FAICI

cast - o podcast da Festa do
Peão de Indaiatuba. A atração,
comandada por José Marques
Barbosa, presidente da FAICI,
e o empresário, Pedro Quei-
roz, acontece sempre às terças,
às 20h, com transmissão pela TV
Regional, além dos canais de You-
tube, tanto da TV como da FAICI.
Na programação, sempre muita
música boa, entrevista e reve-
lações dos bastidores de uma
das maiores festas do Estado
de São Paulo. O último episó-
dio, que contou com a partici-
pação do empresário Pezão,
do empresário e proprietário
do Camarote Resenha Serta-
neja Ney Pereira, e do cantor
Gui Ferraz, pode ser conferi-
do no l ink: https://
w w w . y o u t u b e . c o m /
watch?v=eBUjr3xfMMg.

PALCO FAICI SHOPPING
JARAGUÁ

Desde o mês de maio, a praça
de alimentação do Shopping Ja-
raguá promete ser um grande
esquenta para o rodeio. Todos os
sábados, até o dia 13 de julho -
data da final do concurso Rainha
FAICI 2024 - o Palco FAICI vai reu-
nir grandes artistas da cena mu-
sical de Indaiatuba e região. Os
shows acústicos irão acontecer
sempre a partir das 19h.

LOJA FAICI
A FAICI 2024 conta com uma

loja própria dentro do Shopping
Jaraguá, em Indaiatuba. No es-
paço, o público pode adquirir to-
dos os tipos de ingressos para
a festa. Além dos ingressos, di-
versos itens personalizados da
festa, como bonés, copos tér-
micos, calças e camisetas esta-
rão disponíveis para venda.

A loja da FAICI está locali-
zada próximo à entrada prin-
cipal do shopping, pelo estaci-
onamento. O espaço funciona-
rá de segunda a sábado das
10h às 22h e domingos e feri-
ados das 12h às 18h.

INGRESSOS
Para garantir os ingressos, bas-

ta acessar a página da Fantickets.
Já estão disponíveis ingressos
para os camarotes Infinity Prime
e Super Premium, para a Pista e
também o Passaporte FAICI, que
pela primeira vez está à venda
pela internet. O Passaporte FAICI
dá acesso aos seis dias de even-
to no setor Pista por um preço
muito especial. A compra pode
ser feita pela internet em https:/
/bio.link/faici2024 ou então pelo
site www.faici.com.

CAMAROTES
O Super Premium tem visão

privilegiada do palco principal,

atendimento diferenciado, ba-
nheiros e serviço de bar ex-
clusivos. O camarote garante
acesso à Área VIP, espaço lo-
calizado entre palco e arena,
para ficar bem pertinho do seu
artista preferido.

O Infinity Prime é, simplesmen-
te, a melhor experiência da FAI-
CI. Por aqui, o sistema é all in-
clusive, com diversas opções gas-
tronômicas à vontade. Entre as
bebidas, basta escolher entre
água, suco, refrigerante, gim,
cerveja ou chope.

Ao comprar seu ingresso
para o Infinity Prime, você
garante sua camiseta, que é
de uso obrigatório. A peça
pode ser retirada dias antes
da FAICI (pode deixar que avi-
saremos quando, onde e
como) ou então customizá-la
na entrada do camarote, onde
haverá uma equipe especi-
alizada à sua disposição.

O Infinity Prime oferece tam-
bém um espaço de beleza para
que mulheres e homens possam
dar aquele retoque final no look
para curtir a FAICI 2024.

Quem aproveita a FAICI no
camarote mais desejado ain-
da tem acesso à Área VIP,
para assistir aos shows de
pertinho, nesta experiência
premium que é obrigatória.

Mas vale lembrar: é proibi-
da a entrada e permanência
de menores de 18 anos no
Infinity Prime, mesmo que
acompanhados dos pais e/ou
responsáveis.

ESPORTE
As competições serão orga-

nizadas pela Liga Nacional de
Rodeios e pela Ekip Rozeta. A
PBR (Professional Bull Riders),
empresa norte-americana que
promove competições interna-
cionais de Montaria em Tou-
ros vai marcar presença na
segunda semana da FAICI.
Valendo vaga para a final da
Festa do Peão de Barretos, a
etapa de Indaiatuba vai valer
pela semifinal e promete reu-
nir grandes competidores na-

cionais. A tradicional prova dos
três tambores também é uma
das atrações da festa.

PALCO CULTURAL
RESENHA SERTANEJA
Depois do grande sucesso

que foi o palco 360 graus ins-
talado no meio da Praça de
Alimentação da festa, ano pas-
sado, o "Palco Cultural Resenha
Sertaneja" vai seguir nesta edi-
ção. Durante todos os dias da festa
vários artistas da região estarão
se apresentando levando alegria
e boa música para o público. Vale
lembrar, que em cada edição, a
FAICI gera mais de dois mil em-
pregos direto e indiretamente.

BANCO DE EMPREGO
Confirmando o compromisso e

responsabilidade social com a popu-
lação de Indaiatuba, a FAICI lançou o
programa "Banco de Emprego" para
moradores do município e região que
queiram trabalhar durante o evento.
Quem tiver interesse pode enviar o
currículo no e-mail
trabalheconosco@faici.com ou
entregar o currículo na loja FAI-
CI, no Shopping Jaraguá, em In-
daiatuba.

SHOWS
02/08 - Bruno & Marrone e

Léo & Raphael
03/08 - Simone Mendes, Gui-

lherme & Benuto e Luan Perei-
ra

04/08 - Ana Castela
08/08 - Luan Santana, Na-

than Alves e Renan Teixeira
09/08 - Henrique & Juliano e

Rayane & Rafaela
10/08 - Jorge & Mateus, Pedro

Sampaio e D'Lucca & Gabriel

FAICI
Data: 02 a 10 de agosto
Local: Avenida General Mo-

tors - SP-75 (ao lado da Toyo-
ta) - Indaiatuba/SP.

Informações: (19) 9 9620
2320 / www.faici.com

 Site: www.faici.com |
Facebook:  Fa ic iOf ic ia l  |
Instagram: FaiciOficial

Aposentado podeAposentado podeAposentado podeAposentado podeAposentado pode
permanecer empermanecer empermanecer empermanecer empermanecer em
plano de saúdeplano de saúdeplano de saúdeplano de saúdeplano de saúde
empresarial, masempresarial, masempresarial, masempresarial, masempresarial, mas
tem que pagartem que pagartem que pagartem que pagartem que pagar
de forma integralde forma integralde forma integralde forma integralde forma integral

Natália Soriani

Decisão recente
do Superior Tri-
bunal de Justi-

ça (STJ)  determinou
que ex-funcionários
aposentados devem as-
sumir a integralidade
da mensalidade do pla-
no de saúde, em moda-
lidade de coparticipação. Tal en-
tendimento foi consolidado no
voto da ministra Nancy Andrighi,
que ressaltou a necessidade de que
o custo do plano de saúde, para
aqueles que optarem pela manu-
tenção do benefício após a apo-
sentadoria, seja integralmente
custeado pelo ex-empregado, in-
cluindo tanto a cota do empre-
gado quanto a do empregador.

A fundamentação está inter-
pretada no artigo 31 da Lei 9.656/
1998, que visa assegurar a con-
tinuidade do plano de saúde
para empregados que se aposen-
tam ou são demitidos sem justa
causa, após terem contribuído
por mais de 10 anos. Contudo, a
mesma disposição legal estipula
que tal manutenção está condicio-
nada ao custeio integral por parte
do ex-funcionário aposentado.

O caso tem origem em um
recurso interposto por uma em-
presa contra decisão do Tribu-
nal de Justiça de São Paulo
(TJSP) que havia autorizado o
ex-funcionário a pagar apenas a
mesma contribuição dos empre-
gados ativos. No entanto, o STJ
reformou essa posição e enten-
deu que a continuidade do pla-
no de saúde coletivo, em condi-
ções equivalentes às dos empre-
gados ativos, sem a total assun-
ção dos custos pelo aposentado,
viola a mencionada lei e prece-
dentes do STJ.

A interpretação do STJ foi
no sentido de que permitir que
o ex-empregado pague apenas
a sua cota-parte, remanescen-
do a contribuição do emprega-
dor, seria uma forma de impo-
sição de subsídio às demais par-
tes envolvidas no contrato - ex-

empregador, operado-
ra do plano de saúde e
empregados ativos.

Um aspecto desta-
cado pela ministra
Andrighi é a conside-
ração de que impor ao
ex-empregador ou aos
demais beneficiários
do plano o ônus de
subsidiar os custos de

um ex-funcionário aposentado
comprometeria o equilíbrio eco-
nômico-financeiro do contrato.

Isso poderia gerar um encargo ex-
cessivo e potencialmente inviável
para os contratos de planos de
saúde coletivos mantidos pelas
empresas.

Além disso, a decisão do STJ
oferece uma alternativa prática ao
ex-empregado aposentado que
considerar inconveniente perma-
necer sob as novas condições: a
possibilidade de exercer o direito
à portabilidade de carência. Essa
medida permite ao aposentado
migrar para outro plano de saú-
de sem cumprir novos períodos
de carência, desde que mantenha
a continuidade da cobertura as-
sistencial e respeite os critérios es-
tabelecidos pela Agência Nacional
de Saúde Suplementar (ANS).

Portanto, a decisão da Corte
Superior visa harmonizar o interes-
se de continuidade da cobertura
assistencial para o inativo com a
sustentabilidade dos contratos de
planos de saúde coletivos, respei-
tando o equilíbrio econômico-finan-
ceiro e os preceitos estabelecidos pe-
la legislação brasileira vigente.

———
N a t á l i a  S o r i a n i ,  é
e s p e c i a l i s t a  e m  D i -
reito da Saúde, sócia
do escritório Natália
Soriani Advocacia

Aposentado e
plano de saúde
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Estamos atendendo
na unidade 2 do

Jardim Panorama

Ligações entre bairros em andamento
busca fortalecer a mobilidade urbana e

acentuar o desenvolvimento do município
Mesmo c idades  com

maior número de habitantes
tem suas particularidades,
divisões geográficas, como
rios, desníveis, ou até cons-
truções como muros e pro-
priedades (terrenos), que
podem limitar sua evolução
de forma mais acentuada, e
em Monte Mor, não é dife-
rente, pois possui bairros

vizinhos com alguns poucos
metros de distância que não
são interligados. Contudo no
momento seguem em anda-
mento aberturas de impor-
tância significativa no muni-
cípio que ligam o Jardim
Moreira ao Central Park, e
também o Parque Residen-
cial São Clemente ao Jardim
Nova Alvorada, dentre mui-

tas outras obras de melho-
ria e reforço que a cidade
vem recebendo atualmente.

Segundo apurou a reda-
ção desse jornal junto a Se-
cretaria de Planejamento e
Obras de Monte Mor, os traba-
lhos nas passagens estão em fase
de terraplenagem, construção de
muro de ala e talude. Os mora-
dores do Moreira e do Central

Park, vizinhos geograficamente
por exemplo, precisavam percor-
rer quilômetros para chegar de
um bairro a outro (Central Park
ao Moreira 10.4 km, ou do Mo-
reira ao Central Park 2.4 km - pon-
to de ligação), e com as obras
entregues, os usuários encontra-
rão apenas alguns metros como
distância entre os dois bairros
(140 metros - ponto de ligação).

Já a interligação entre os bairros
do Parque Residencial São Cle-
mente ao Jardim Nova Alvorada,
tem o intuito de oferecer uma me-
lhoria na fluidez do tráfego de
veículos e pedestres com a
nova acessibilidade no local,
ligando os dois bairros com a
passagem que irá estabelecer
uma conexão entre as ruas
Guilherme Julio Scheffer (Nova

Alvorada) e Sebastião Antônio
Gonçalves (São Clemente).

As novas ligações fortale-
cerão a mobilidade urbana
com a melhoria no acesso en-
tre as regiões do município,
por meio dos trajetos mais
curtos que contribuem para
uma vantagem na acessibilida-
de, com a garantia das novas
travessias para a comunidade.
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MAIS SEGURANÇA PARA TODOS

Prefeitura de Nova Odessa entrega
novos armamentos e equipamentos para
a GCM, num investimento de R$ 183,7 mil
A Prefeitura de Nova

Odessa entregou na última
sexta-feira (05/07/2024), no
Saguão do Paço Municipal, um
total de R$ 183,7 mil em no-
vos armamentos não letais e
equipamentos para a GCM
(Guarda Civil Municipal), Setor
de Trânsito e Defesa Civil Mu-
nicipal. Parte do investimen-
to foi bancado com uma
emenda impositiva ao Orça-
mento Anual do Município
feita pela vereadora Márcia
Rabeschini, no valor de R$
120 mil. "É sempre importan-
te nossos agentes de Segu-
rança estarem bem equipados,
armados e protegidos, para
sua própria segurança e a da
população", justificou Marcia.

Participaram da entrega
dos itens, além da vereado-
ra, os secretários municipais
de Governo, Vania Cezaret-
to, e de Segurança, coronel
Carlos Fanti. Também estava
presente na apresentação dos
equipamentos o comandante
da Guarda Municipal, Luciel
Carlos de Oliveira, entre
outros GCMs do turno.

Foram entregues para a
corporação 97 novos coturnos,
90 coletes balísticos, 60 col-
dres, 8 bandoleiras, 2 escu-
dos balísticos e 100 espargi-
dores de gás pimenta, além de
13 rádios digitais e 4 tablets
para consultas a sistemas in-
terligados de Segurança e re-
gistro de ocorrências in loco -
duas novidades para a GCM
novaodessense. Os rádios e
tablets foram locados pela
Prefeitura com recursos pró-
prios, num investimento de R$
55,6 mil anuais.

"A compra trouxe mais
conforto e armamentos equi-
pamentos que auxiliarão a
equipe em sua jornada de tra-
balho, fornecendo desde cole-
tes, coturnos, escudos, tablets
e sprays de pimenta para ca-
sos mais complexos", comen-
tou o coronel Fanti.

Segundo ele, "a gente en-
tende que todos esses equipa-
mentos vêm para trazer mais
conforto e segurança para o
trabalho do guarda em suas
12 horas de serviço". "Te-
mos agora um coturno mais
leve e mais operacional,
uma capa de colete tática,
na qual podem ser direta-
mente fixados os novos rádi-
os e outros equipamentos, fa-
cilitando o trabalho do agente
de segurança", exemplificou.

"Quero agradecer à vere-
adora Márcia, sempre preocu-
pada com a nossa Segurança
Pública. Além desses equipa-
mentos, adquirimos também
os tablets, que vão incremen-
tar o trabalho dos guardas de
dentro das viaturas, facilitan-
do as consultas de nomes e
demais ocorrências, bem como
fazer os boletins de ocorrên-
cia eletronicamente. E temos
agora, finalmente, os rádi-

os digitais, que adquirimos
não só para os guardas, mas
para os setores de Trânsito
e a Defesa Civil", completou
o coronel Fanti.

Para Luciel de Oliveira, "a
modernização do armamento
é extremamente importante
para a GCM". "Quero agrade-
cer à administração municipal
e à vereadora Márcia, pela sen-
sibilidade no olhar de valori-
zação para os agentes de
Segurança Pública de Nova
Odessa. Esses equipamen-
tos vão trazer melhores con-
dições de trabalho aos pa-
trulheiros que estão duran-
te todo o período protegen-
do a população da cidade", fi-
nalizou o comandante.

INVESTIMENTOS
 A Prefeitura vem investin-

do pesadamente na GCM nos
últimos anos. Desde 2021, fo-
ram adquiridos para a corpo-

ração 44 novas pistolas cali-
bre 9mm, dois fuzis carabina
calibre .40, uma espingarda
tática "pump" calibre 12 e 30
mil munições.

A corporação municipal
ganhou também cinco novas
viaturas, incluindo picapes
para as novas "Patrulha Rural"
e "Patrulha Maria da Penha",
30 coletes balísticos com nível
de proteção III-A, 175 peças
de uniformes no padrão da
Força Nacional de Segurança
e duas armas menos letais de
choque, ou "sparks".

A Prefeitura promoveu o
aumento do adicional de peri-
culosidade dos guardas de
30% para 52% e anunciou a
construção de uma sede pró-
pria para a GCM. E, principal-
mente, realizou a contratação
de 10 novos GCMs, que inicia-
ram no segundo semestre de
2023 - um aumento de 23% no
efetivo, o maior da história.

Mais 250 alunos da
Educação de Nova
Odessa passam por

avaliação nutricional
em parceria com a
Nutrição da FAM

Através da parceria da
Prefeitura de Nova Odessa
com o curso de Nutrição da
FAM (Faculdade de America-
na), mais 250 alunos de 6
meses a 10 anos da Rede
Municipal de Ensino passaram
recentemente por avaliações
de Antropometria - incluindo
a medição de peso e altura
para cálculo do IMC (Índice
de Massa Corporal) e adequa-
ção às curvas de crescimen-
to infantil. Milhares de alunos
da Rede Municipal passaram
pelo programa nos últimos
anos.

Desta vez, foram atendi-
dos alunos das EMEBs (Esco-
las Municipais de Educação
Básica) Dante Gazzetta, no
Centro, e Professora Maria
Cecília Borriero Milani, no
Green Village. Sob supervisão
da nutricionista responsável
Juliana Pissaia Savitsky, o le-
vantamento foi feito pelas
estagiárias do curso de Nu-
trição da FAM Camilly Alves e
Cláudia Pereira, nos meses
de maio e junho.

A partir dessas avalia-
ções, os casos de baixo peso
e obesidade foram encami-
nhados ao Setor de Alimen-
tação Escolar (a "Merenda
Escolar") da Prefeitura, para
análise e eventuais ações adi-
cionais visando promover a
saúde dos alunos.

De acordo com a nutrici-
onista responsável, "o objeti-
vo do projeto é fazer uma
avaliação antropométrica e
nutricional contínua com as
crianças, uma forma de abrir
portas para que os estudan-
tes de Nutrição tenham a
oportunidade de colocar em
prática os conteúdos estuda-
dos no estágio".

"Baseando-nos nos re-
sultados, fazemos novas
ações junto aos alunos, em
parceria com a Rede Muni-
cipal de Saúde, por exem-
plo, além de atividades de

Educação Nutricional, como
hortas, oficinas culinárias e
mais", apontou Juliana.

BETERRABA – Além da
avaliação antropométrica, as
estagiárias implementaram um
projeto de horta suspensa nas
duas unidades escolares, nas
quais as próprias crianças par-
ticiparam ativamente do culti-
vo de beterrabas em garrafas
PET recicladas. Esse projeto
não apenas ensinou os alunos
sobre o ciclo de crescimento de
vegetais, mas também incenti-
vou o consumo de alimentos
frescos e nutritivos.

As sessões de Educação
Nutricional foram centradas na
beterraba, explorando seus
benefícios nutricionais e estra-
tégias para incorporá-la de
maneira atraente e saudável
nas refeições diárias. Para com-
plementar essas atividades, os
pais das crianças receberam
um questionário de perfil ali-
mentar e um folder informati-
vo, destacando a importância
da variedade no consumo de
vegetais.

Além de contribuir para
melhorias nas práticas alimen-
tares da escola, Camilly Alves
e Claudia Pereira também par-
ticiparam da atualização do
MBP (Manual de Boas Práticas)
do Setor de Alimentação Esco-
lar que será implementado em
todas as unidades a partir de
agosto.

O ESTÁGIO – Com o obje-
tivo de promover hábitos ali-
mentares saudáveis e monito-
rar o crescimento infantil, o es-
tágio é uma parceria da pre-
feitura de Nova Odessa com a
FAM (Faculdade de Americana),
que acontece sob a supervisão
da nutricionista do município
Juliana Pissaia Savitsky, da pro-
fessora supervisora Joseane
Almeida Santos Nobre e da co-
ordenadora do curso Glenys
Mabel Caballero Córdoba.

CIÊNCIA TODO DIA

Instituto de Zootecnia de Nova Odessa
celebra 119 anos neste sábado 'de portas
abertas' e com muitas atrações ao público
Considerada uma das maio-

res e mais importantes institui-
ções de pesquisa cientifica do
Estado de São Paulo, o IZ (Insti-
tuto de Zootecnia) de Nova Odes-
sa abre as portas de sua sede - a
histórica Fazendo do Estado -
neste sábado, dia 13/07/2024,
das 10h às 17h, para celebrar
seus 119 anos de fundação. O
órgão é vinculado à Secretaria de
Agricultura e Abastecimento do
Estado de São Paulo.

Segundo o diretor-geral
do IZ, doutor Enilson Ribeiro,
o sábado será "um dia muito di-
vertido, cheio de atrações e aber-
to ao público em geral, principal-
mente às crianças e adolescen-
tes" de Nova Odessa e região.
A portaria da Fazenda do Es-
tado fica na Rua Heitor Pente-
ado, nº 56, no Centro.

Os visitantes terão a opor-
tunidade de conhecer o traba-
lho em pesquisa científica re-
alizado pela instituição novao-
dessense na área de produção
de proteína animal e também
de vivenciar uma interação
entre a comunidade científica
e a sociedade, por meio de
atividades e ações dirigidas.

As atrações incluem um
festival gastronômico com di-
versos food trucks, uma edi-
ção especial da Feira de Arte-
sanato, uma feira de produtos
agroalimentares artesanais,
apresentações de animais da
"Mini Fazendinha" do IZ e uma
exposição de mini cabras.

"O Instituto de Zootecnia
abre suas portas para a socieda-
de com o objetivo de se integrar
ainda mais com a comunidade,

mostrando o que a instituição re-
aliza em pesquisa, inovação e di-
fusão de novas tecnologias. A
ação tem também o propósito de
incentivar as crianças e desper-
tar o interesse pela Ciência e pes-
quisa, bem como conhecerem um
pouco mais sobre como os ali-
mentos chegam às mesas", afirmou
o IZ. Realizada pela primeira vez em
2022, a ação "IZ de Portas Abertas"
conta com apoio da Prefeitura de
Nova Odessa, através da Secre-
taria Municipal de Educação e do
Departamento de Cultura e Tu-
rismo do Município.

APRESENTAÇÕES –  Após
a abertura dos portões ao pú-
blico, às 10h, a programação
inclui um desfile de cães de pas-

toreiro (às 10h30), a apresenta-
ção teatral "Das culturas do campo
para as culturas do palco", da
entidade De Olho no Material Es-
colar: #se liga no Campo (das 11h
às 12h), seguida por um show
de música sertaneja raiz com
João Pinheiro e Cristiano (das 12h
às 13h30). Após o almoço,
acontece ainda um novo des-
file de cães de pastoreiro (às
13h30), uma nova apresenta-
ção da peça temática (das 14h
às 15h) e o desfile e premia-
ção de mini cabras (às 15h30).

HISTÓRIA – As histórias do
IZ e de Nova Odessa se confun-
dem, pois ambos foram funda-
dos em 1905 pelo então secretá-
rio de Agricultura do Estado, dou-

tor Carlos José de Arruda Bote-
lho, a partir das terras adquiri-
das da antiga Fazenda Pombal.

Por meio da pesquisa e de-
senvolvimento, o IZ tem impulsi-
onado práticas agrícolas susten-
táveis, garantindo a saúde e o
bem-estar dos animais. As ativi-
dades científicas do IZ são essen-
ciais para a produção animal res-
ponsável e consciente, visando
um futuro mais sustentável.

Em Nova Odessa, onde está
sua sede, o Instituto contribui para
a qualidade de vida da popula-
ção do "Paraíso do Verde", pos-
suindo grandes áreas verdes,
com jardins arborizados e áre-
as de mata, preservando a ve-
getação original, as nascentes
e lagoas.



PÁGINA 5 SEXTA-FEIRA | 12 | JULHO | 2024

PM Alisson relata fatos sobre o
sequestro relâmpago que aconteceu

no dia (10) em Hortolândia
A vít ima foi abordada

por dois indivíduos por vol-
ta das 13:30 enquanto pa-
rava para almoçar no Car-
mem Cristina e l ibertado
após  quase 2  horas  em
posse dos sequestradores
no bairro Monte Sinai.

A todo instante a vítima fi-
cou sob a mira de uma arma
que posteriormente foi identifi-
cada como sendo um simula-
cro (arma falsa) e foi agredida
com socos na face.

Um terceiro indivíduo en-
trou no carro em uma das
paradas e continuou com as
agressões.

Foram feitos 2 (dois) nos
valores de R$ 750 e R$ 400,
um saque em dinheiro de R$
3 mil e duas compras no car-
tão de crédito que total i-
zam R$ 250. Policiais milita-
res foram informados de um
possível sequestro em anda-
mento e se colocaram em
patrulhamento à procura
da placa do veículo.

Após buscas nos bairros
próximos, viaturas localiza-
ram o carro estacionado e a
vítima junto de um dos sus-
peitos e efetuaram a aborda-
gem, conseguindo assim res-
gatar a vítima.

O homem foi preso em fla-
grante, junto dele estava uma
arma simulacro e algemas.

Os outros dois envolvidos
no sequestro seguem foragi-
dos e a PM continua as bus-
cas pela região.

Fonte: Radio
Digital Pop Hortolândia

José Renato Nalini

Escolhe-se advo-
 gado como se es-
 colhe o médico.

Ou o confessor, para
aqueles que ainda se
confessam. Precisa
ser alguém de confi-
ança. Probo, ético, em
quem se possa confiar.

Hoje, com o excesso de causí-
dicos, torna-se difícil saber com
quem se lida. Acabaram aqueles
escritórios em que a pessoa do ad-
vogado era o centro. Ele ouvia a
parte, ele deliberava sobre a estra-
tégia a ser observada, ele acompa-
nhava o processo e estava à dispo-
sição do cliente para as informa-
ções de que este necessitasse.

Os antigos sabiam eleger os
profissionais confiáveis. E há
histórias deliciosas de como
isso acontecia. A esperteza era
uma característica dos velhos
brasileiros. Algo nem sempre ob-
servado na vida contemporânea.

Conta-se que um consulente
bizarro entrou no escritório de um
advogado bem conhecido e res-
peitado. Contou que havia proble-
mas nas divisas de suas terras,
ainda não regularizadas fundia-
riamente. O homem mostrou seus
títulos, mereceu do advogado
toda a atenção. Este contou que
alguns dos papeis de nada vali-
am. Perderam-se no tempo, tama-
nha a barafunda fundiária do
Brasil. Mas indicou o caminho a
ser seguido.

Terminada a consulta, bem

apuradas todas as cir-
cunstâncias, o homem
enrolou a papelada,
pagou pela hora em
que foi ouvido e orien-
tado - o que é difícil
ainda hoje: as pessoas
pagam o médico, mas
acham que o advoga-
do tem de atender de
graça... - e disse ao

advogado: - "Doutor, muito obri-
gado, mas não posso lhe confiar
minha causa. O senhor acabou de
dizer que eu não tenho direito!".
- "Mas como, disse o advogado.
Então o senhor não compreen-
deu!".

E o consulente: - "Compreen-
di muito bem. Tudo o que eu con-
tei para o senhor é verdade. Só
que eu sou a parte contrária..."

Se as pessoas se aconselhas-
sem primeiro, evitariam lides que,
na singular e exótica solução bra-
sileira, podem durar décadas. É o
que leva para percorrer as quatro
instâncias e para vencer um caóti-
co sistema recursal tupiniquim.

Escolha advogados pacifica-
dores, do diálogo e que busquem a
composição consensual das con-
trovérsias. A não ser que você não
tenha razão. Aí vale a pena recor-
rer ao equipamento estatal encar-
regado de solucionar conflitos.

———
José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Como escolher o advogado

Equipe sob o comando do Tenente Coronel Valmir
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Número de incêndios florestais em
SP tem queda de 41% em junho
Monitoramento em unidades de conservação aponta para 27 ocorrências

no mês passado, contra 46 em maio; SP Sem Fogo intensifica ações

O Estado de São Paulo
registrou em junho queda
de 41% em focos de incên-
dios florestais em áreas pro-
tegidas e unidades de con-
servação na comparação
com o mês anterior.

De acordo com a Coor-
denadoria de Fiscalização e
Biodiversidade (CFB) da Se-
cretaria de Meio Ambiente,
Infraestrutura e Logística
(Semil), foram 27 incêndios
registrados no último mês,
ante 46 em maio.

Para intensificar as ações
de combate e prevenção de
queimadas durante o período
mais seco do ano, o governo
paulista começou no início de
junho a fase vermelha da Ope-
ração SP Sem Fogo.

Em relação ao volume
do fogo, os incêndios flores-
tais no mês de junho atingi-
ram 597 hectares, contando o
interior e o entorno de áreas
protegidas. O número é 5%
menor do registrado em maio,
quando 628 hectares foram
atingidos pelas queimadas.
Na comparação com junho
de 2023, a área atingida é
quatro vezes maior.

No acumulado do ano, o
monitoramento do Governo de
São Paulo aponta para 93 re-
gistros de incêndios em unida-
des de conservação. Entre ja-
neiro e junho de 2023, foram
38 ocorrências. O aumento em
2024, portanto, é de 145%. A
área atingida pelo fogo nos seis
primeiros meses do ano é de
1,3 mil hectares, ante 155 no
mesmo período de 2023.

Os dados são baseados
nos boletins de ocorrência de
incêndio florestal registrados
pelas Unidades de Conserva-
ção e Áreas Protegidas do es-
tado de São Paulo, no âmbito
da Operação SP Sem Fogo, via
Sistema de Proteção Ambien-
tal Integrada (SIPAI).

Já o Corpo de Bombeiros
de São Paulo registrou em ju-
nho 7.345 ocorrências de in-
cêndio em vegetação no esta-
do. O número contempla si-
tuações em que a corpora-
ção foi acionada e atuou. As
queimadas podem ser em
plantações, áreas de conser-
vação, terrenos particulares e
acostamento de rodovias.

O subsecretário de Meio
Ambiente, Jônatas Trindade,
avalia que a redução verifica-
da na fase vermelha, na qual
há maior atenção de resposta
e intensifica-se a fiscalização,
é fruto do trabalho conjunto
dos órgãos envolvidos na SP
Sem Fogo. "Trata-se de um
esforço coletivo, com a parti-
cipação dos órgãos envolvidos.
A ideia é de manter o aperfei-
çoamento ao longo do tempo,
apesar das intempéries do cli-
ma, que dificultam o árduo tra-

balho, principalmente de quem
está na ponta do combate ao
incêndio", afirma.

Risco de Incêndio
De acordo com a Defesa

Civil, a atual estiagem apresen-
ta mais riscos de incêndios flo-
restais em relação aos anos
anteriores, devido às condi-
ções climáticas de baixa umi-
dade do ar e tempo seco.

"O estado de São Paulo
possui um outono e inverno
com climatologia de tempo
mais seco, com tendência
para que a Umidade Relati-
va do Ar diminua significati-
vamente, atingindo níveis
mais críticos diariamente, ou
seja, valores abaixo dos 30%
em praticamente todas as áre-
as monitoradas", explica Wi-
llian Minhoto, Meteorologista
da Defesa Civil.

O mês de junho de 2024
foi um dos mais secos da
história de São Paulo, se-
gundo  levantamento do
Centro de Gerenciamento de
Emergências da Defesa Ci-
vil estadual (CGE).

Os dados disponíveis
apontam que, desde 1961, a
capital não registrava tempe-
raturas máximas tão elevadas
para o mês, com medição em
28,8°C, acima da média his-
tórica de 22,6°C. Em junho,
também não houve registro de
chuva na capital, o que não
ocorria desde 1998.

Enquanto na capital e Re-
gião Metropolitana as tempe-
raturas ficaram cerca de 25%
acima da média histórica, na
região do Vale do Paraíba e
Presidente Prudente as tempe-
raturas máximas ficaram qua-
se 50% acima da média.

Neste período de estia-
gem, o Centro de Gerencia-
mento de Emergências funci-

ona 24 horas por dia monito-
rando os riscos para queima-
das. Uma das ferramentas é o
Mapa de Risco de Incêndio,
que utiliza algoritmos que cru-
zam dados como umidade re-
lativa do ar, temperatura, ve-
locidade do vento e previsão
de chuva, classificando as re-
giões com maior probabilida-
de de queimadas por meio de
uma escala de cores.

Prevenção contra
incêndios
Diariamente, o Centro de

Gerenciamento de Emergência
(CGE) da Defesa Civil estadual
encaminha o Mapa de Risco de
Incêndio para todas as Coor-
denadorias Municipais. Aque-
las inseridas em uma área com
risco mais elevado recebem
um indicativo de alerta.

Deste modo, são adotadas
medidas de prevenção como
vistorias nas áreas mais sus-
cetíveis às queimadas, cons-
trução de aceiros e intensifi-
cação das campanhas de cons-
cientização junto à população.

"Neste mês o clima foi
bastante desafiador. Há mui-
tos anos não víamos uma es-
tiagem tão severa. Por isso,
colocamos todo o Sistema
Estadual de Defesa Civil de
prontidão. Nossos agentes
municipais recebiam nosso
Mapa de Risco de Incêndio
e imediatamente já coloca-
vam o time em campo para
vistoriar as áreas mais crí-
ticas. Também atuamos fir-
memente no combate aos
pequenos focos de incêndio.
Afinal, todo grande incêndio
começa com um pequeno
foco", destacou o Coronel
Henguel Pereira, Coordenador
Estadual de Proteção e Defe-
sa Civil. Os incêndios flores-

tais são mais frequentes em
áreas naturais, mas ocorrem
também em terras cultivadas
e particulares, provocando
impactos ambientais negativos
aos biomas e ecossistemas. A
maior parte é gerada por des-
cuido humano, negligência e
atividades ilegais.

Para prevenir incêndios em
vegetação, a população deve
seguir algumas medidas: não
colocar fogo em áreas de ve-
getação seca, não jogar bitu-
cas de cigarro em beiras de
rodovias, não realizar a limpe-
za da área rural utilizando téc-
nicas com fogo, não queimar
lixo e não soltar balão.

Ao avistar fumaça suspei-
ta ou fogo de incêndio em
mata, informe imediatamente
o Corpo de Bombeiros (193).

Operação SP Sem Fogo
Desde o início de junho,

a Operação SP Sem Fogo
deu início à fase vermelha.
A ação intensifica os traba-
lhos para prevenir e comba-
ter focos de incêndio em
áreas de mata durante o
período mais seco do ano,
que vai de junho a outubro.

A operação é uma par-
ceria entre as Secretarias
de Meio Ambiente, Infraes-
trutura e Logística (Semil),
por meio da Coordenadoria de
Fiscalização e Biodiversidade
(CFB), Segurança Pública e
Defesa Civil do Estado. Além
disso, conta com iniciativas e
investimentos do Corpo de
Bombeiros, Polícia Militar Am-
biental, Companhia Ambiental
do Estado de São Paulo (CE-
TESB), Departamento de Es-
tradas de Rodagem (DER),
Fundação Florestal (FF), e
Secretaria de Agricultura e
Abastecimento (SAA).

Governador sanciona lei para garantir
bem-estar de cães e gatos no estado

Projeto reconhece animais domésticos como seres sencientes,
regulamenta comercialização e garante proteção contra os abusos
O governador Tarcísio

de Freitas sancionou o PL
1477, de 2023, que garante
proteção, saúde e bem-es-
tar na criação e na comer-
cialização de cães e gatos
no estado de São Paulo. De
autoria do Executivo, o pro-
jeto de lei foi aprovado pela
Alesp, com modificações
pelo Parlamento, no final de
junho, e a lei sancionada
está publicada na edição
desta quinta-feira (11) do
Diário Oficial do Estado.

A proposta do Poder
Executivo foi baseada em
estudos realizados pela Se-
cretaria de Meio Ambiente,
Infraestrutura e Logística
(Semil), diálogos com o po-

der Legislativo e diversas
organizações do setor. A lei
reconhece os animais do-
mésticos como seres sen-
cientes, ou seja, dotados
de natureza biológica e
emoc iona l  pass íve is  de
sofrimento, e garante pro-
teção contra os abusos. Por
isso, a regulamentação re-
presenta um grande avanço
para o bem-estar animal e
favorece o controle popula-
cional destas espécies.

Criadores e comercian-
tes deverão ter alojamento
compatível com o tamanho,
porte e quantidade de ani-
mais e não poderão expor os
animais em vitrines fecha-
das ou em condições ex-

ploratórias que lhes cau-
sem desconforto e estres-
se. As fêmeas prenhas de-
verão ser separadas dos
outros animais no terço fi-
nal de sua gestação e a per-
manência junto aos filhotes
deve ser garantida pelo pe-
ríodo mínimo de 6 a 8 se-
manas, a fim de garantir a
lactação adequada.

Os cães e gatos do-
mésticos somente poderão
ser comercializados ou per-
mutados por criadores e por
estabelecimentos comerciais
após atingirem a idade mí-
nima de 120 dias, terem
recebido o ciclo completo
de vacinação previsto no
calendário de vacinas e

estiverem esterilizados ci-
rurgicamente e microchi-
pados, com comprovação
através de laudo emitido
pelo médico-veterinário que
assiste os animais.

A nova legislação proí-
be a distribuição de cães e
gatos a título de brinde, pro-
moção, sorteio de rifas e
bingos. Também está veda-
da a exposição de cães e
gatos em eventos de rua ou
quaisquer espaços públicos,
para fins de comercialização.

Como forma de estimu-
lar a venda e a guarda res-
ponsável de cães e gatos, a
norma institui ainda o mês
de maio como o "Mês da
Saúde Animal".

Elias fausto conclui
treinamento de

guardas municipais
GCM de Rafard e São Roque também

participaram desse treinamento
A Guarda Civil Municipal de

Elias Fausto concluiu o Estágio
de Qualificação Profissional
2024, um treinamento quea
contece periodicamente com o
objetivo de manter a tropa atu-
alizada e treinada para o de-
senvolvimento das funções de
competência da equipe. Na
noite de quarta-feira (10) em
cerimônia realizada no Centro
Bem Viver, no centro da cida-
de, aconteceu a entrega dos
certificados e a distribuição de
elogios aos praças mais dis-
tintos e pelos relevantes ser-
viços prestados à comunidade.
Estiveram presentes ao even-
to os mais de 40 profissionais
envolvidos no processo, inclu-
indo GCMs de Rafard.

O prefeito Maurício Baroni
esteve presente à cerimônia
em companhia do Secretário
de Segurança de Elias Fausto
André Alvez. Em seu pronun-
ciamento Alves lembrou a im-
portância desse treinamento e
de como a GCM tem recebido
apoio do governo municipal
para se manter atualizada e
eficiente no desempenho de

suas funções. Por sua vez, o
prefeito Maurício Baroni refor-
çou seu entendimento que
"uma gestão da segurança
pública numa cidade como Eli-
as Fausto passa por um apoio
às forças de segurança do Es-
tado com uma equipe de Guar-
das Municipais bem prepara-
da, ativa e atuante". Ele lem-
brou também que desde que
assumiu e garantiu total
apoio ao trabalho da GCM os
índices de criminalidade da
cidade cairam drasticamen-
te e hoje, comparado com
gestão anteriores, são eventos
pontuais: "Na gestão anterior
a nossa tinham reduzido a
GCM a homens que fiscaliza-
vam praças, sem armament,
sem treinamento e sem con-
dições de trabalho, e hoje ve-
mos aqui o resultado de in-
vestir numa corporação como
a de vocês, organizada, com
plano de carreira e bem
treinada"assinalou Baroni.

A cerimônia também lem-
bro o ex-comandante da GCM
Jorge Catamiro Eberlin fale-
cido no mês passado.

Diretor:
Júl io Cesar Magalhães Ferreira

Rua  Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  ( 19 )  9  7405-8921 (Wha t sapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmai l .com /

Site:  www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook:  @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojorna lmm

Marco Moraes

Na recente cerimônia de sua posse
como presidente da Petrobras, a En-
genheira Magda Chambriard decla-
rou: "Não existe transição energética
sem falar quem vai pagar essa conta.
E é o petróleo que vai pagar essa con-
ta". Seria uma declaração auspiciosa,
se significasse que a Petrobras, que é
a maior produtora e fornecedora de
petróleo e derivados do Brasil, fosse
liderar a transição energética do país.

A Petrobras ainda afirma que,
para garantir a "segurança energéti-
ca", precisa iniciar a exploração em
novas áreas, como na Bacia da Foz do
Amazonas. O termo "Foz do Amazo-
nas" provoca arrepios nos ambienta-
listas de todo o mundo, pois remete à
ideia de que a exploração se dará pró-
ximo à Floresta Amazônica, o que não
é o caso. Os blocos exploratórios da
Petrobras se encontram em águas
profundas a 530 km da foz do Rio
Amazonas e a 175 km do litoral nor-
te do Amapá. E notem, só há ali um
potencial geológico para a existência
de petróleo. Até que sejam perfura-
dos poços, não há nenhuma garan-
tia de que haja reservas significativas.

Explorar petróleo perfurando
alguns poços a centenas de quilô-
metros da costa representa um ris-
co ambiental pequeno. Mas, uma
vez descoberto, o petróleo tem
que ser armazenado e transpor-
tado por navios ou dutos, opera-
ções onde o risco é bem maior.

Embora toda essa atividade
vá ocorrer, em sua maior parte,
longe da floresta, há um outro ris-
co ambiental muito preocupante.
Ao longo da chamada costa ama-
zônica, que se estende por 679 km
do Maranhão ao Amapá, há uma
faixa de manguezais que ocupa 9
mil km2 e corresponde a 70% dos
manguezais do país. É o maior
cinturão contínuo de manguezais
do mundo. E os mangues são um

bioma essencial não só para as
áreas costeiras, mas também para
boa parte da vida marinha.

A declaração de Magda
Chambriard de que "o petróleo vai
pagar pela transição energética"
não é corroborada pelos fatos. Seu
antecessor na presidência da em-
presa, Jean Paul Prates, até incluiu
11 bilhões de dólares de investi-
mentos em energias renováveis
nos 100 bilhões que a Petrobras
pretende investir até 2028. 11%,
portanto. O que é muito pouco.

A iniciativa privada inves-
tiu 25 bilhões de dólares em
energias renováveis no Brasil
apenas em 2023! E no caso da
Petrobras, boa parte dos 11 bi-
lhões de dólares serão aplicados
na aquisição de usinas de bio-
combustíveis, ou seja, não serão
novas frentes, apenas negócios
já consolidados que mudarão de
dono. Não é o que se espera de uma
empresa que afirma que vai lide-
rar a transição energética do país.

A questão que permeia
toda essa discussão é: que país
queremos ser? Vamos continu-
ar planejando um desenvolvi-
mento econômico com os olhos
para o passado? O mundo está
com os olhos voltados para o
Brasil. E vai ficar mais ainda
quando a COP 30, a Conferên-
cia da ONU sobre Mudanças
Climáticas, for realizada em Be-
lém, em plena Amazônia, no ano
que vem. Explorar de forma aço-
dada a Bacia da Foz do Amazo-
nas, mesmo que não represente
todo o risco que pode parecer,
me parece que enviaria a men-
sagem errada para o mundo.

———
Marco Moraes, geólogo,
pesquisador de mudan-
ças climáticas e autor
do livro "Planeta Hos-
til" (Matrix Editora)

Nossa economia deve
olhar para o futuro



PÁGINA 7 SEXTA-FEIRA | 12 | JULHO | 2024

Festa do Peão de Barretos
tem mais uma opção de ingresso

disponível para venda
A partir do dia 08 de julho, será comercializado também o convite na modalidade
PARQUE, sem acesso ao Estádio de Rodeios, para os dias 17 e 24 de agosto

O ECA - Estatuto da Criança
e do Adolescente - está

fazendo 34 anos!

Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179

RUA JOÃO SOARE DA SILVA, 143 - JD. NOVA ALVORADA, MONTE MOR - RUA GEORGINA MARIA ALVES - JD. PAULISTA, MONTE MOR

Você sabia que no dia 13
de julho de 1990 foi criado
o ECA - Estatuto da Criança
e do Adolescente? Ele tem
como objetivo garantir total
assistência à criança, des-
de antes do seu nascimento
até que complete 18 anos.

Antes de sua criação, o
que existia no país era uma
lei chamada Código de Me-
nores, que tratava de crian-
ças e adolescentes em situ-
ação irregular - como ór-
fãos, pessoas em situação
de rua e infratores - e que
eram considerados por ela um
problema para a sociedade.

Porém, com a criação do
ECA, as crianças e adolescen-
tes começaram a ser vistos não
mais como "menores" e sim
como pequenos cidadãos, com
direitos e deveres. Segundo a
lei, nenhuma criança após
completar 4 anos, bem como
todo adolescente, pode ficar
sem ir à escola, mas também
precisa ter tempo livre e con-
dições para lazer. Para isso,
deve ter acesso a centros de
esportes, cultura e espaços
para lazer. O trabalho infantil,
ou seja, com menos de 16
anos, se tornou crime, sal-
vo o adolescente com mais
de 14 anos, como jovem
aprendiz. São muitos direitos
que vieram para melhorar a
qualidade de vida das crianças
e adolescentes e vale a pena
ler o ECA para conhecer um
pouco de cada um deles.

Os direitos enunciados no
ECA aplicam-se a todas as cri-
anças e adolescentes, sem dis-
criminação de nascimento, si-
tuação familiar, idade, sexo,
raça, etnia ou cor, religião ou
crença, deficiência, condição
pessoal de desenvolvimento e
aprendizagem, condição eco-
nômica, ambiente social, re-
gião e local de moradia ou
outra condição que diferencie
as pessoas, as famílias ou a
comunidade em que vivem.

Foi criado também o Con-
selho Tutelar, como guardião
do ECA, que tem como res-
ponsabilidade atender crian-
ças, adolescentes e suas fa-
mílias, recebendo denúncias e
aplicando as medidas de pro-
teção sempre que os direitos
reconhecidos pelo ECA forem

ameaçados e violados.
Desde sua criação, o ECA

busca informar, educar e mo-
dificar a visão da família e
da sociedade sobre a impor-
tância de garantir o desen-
volvimento afetivo e social
de todas as crianças e ado-
lescentes. O Estatuto é um
marco na forma de se pen-
sar nas crianças e adolescen-
tes, e na responsabilidade do
adulto para com esses indiví-
duos em formação.

A Dra. Clebia Alves, advo-
gada e secretária adjunta na
Secretaria de Desenvolvimen-
to e Assistência Social em
Campinas, explica que "A de-
fesa dos direitos das crianças
e dos adolescentes é um de-
ver de todos nós. O ECA, en-
quanto Estatuto de Direitos,
tem o propósito de prever não
só os direitos, mas também os
deveres dos pais, do poder
público e da sociedade."

Em virtude do aniversário
do ECA, Dra Clébia escreveu o
Livro Toda Criança Precisa de
Um Herói, que tem como ob-
jetivo disseminar esse conhe-
cimento tão essencial para a
integral proteção das nossas
crianças. O livro fala sobre a
importância do conselheiro tu-
telar na rede de proteção.
Além disso, contém o ECA atu-
alizado e diversas leis federais
relacionadas ao tema.

O lançamento do livro Li-
vro Toda Criança Precisa de
Um Herói, ocorrerá no dia do
aniversário de 34 anos do
ECA, 13 de julho, na Livra-
ria Leitura, no Galleria Sho-
pping, às 18h. O material é
gratuito. Para receber seu
exemplar, basta digitar o link
h t t p s : / / f o r m s . g l e /
umcCgedMREY9c5pb6 e se
cadastrar.

Disseminar o conheci-
mento é uma grande ação e
precisamos de mais ações
como essa. Mas vale ressal-
tar que toda e qualquer ação
para preservar o direito das
crianças e adolescentes é
importante. Todos nós cida-
dãos, temos essa responsabi-
lidade e podemos tornar a so-
ciedade, um local melhor para
as crianças e adolescentes
crescerem e se tornarem fu-
turos cidadãos conscientes.

A organização da Festa do
Peão de Barretos confirmou
que iniciará nesta semana, no
dia 08 de julho, às 18h, a ven-
da de mais uma modalidade
de ingresso para o evento. O
convite PARQUE - que permite
o acesso a diversas atrações
espalhadas pelo Parque do
Peão, com exceção do Estádio
de Rodeios - estará disponível
para os dias 17 e 24 de agos-
to, os dois sábados do evento.

A venda acontecerá exclu-
sivamente pelo site
barretos.totalacesso.com.
Com este tipo de entrada, o
visitante tem acesso a diver-
sas atrações como os shows
do Palco Amanhecer - consi-
derado um dos principais do
evento. Ainda na programação
musical é possível acompanhar
os shows do Palco das Raízes
Sertanejas e Culturando. Ou-
tros atrativos são o Rancho do
Peãozinho, com programação
específica para o público infan-
til, incluindo shows; Parque de
Diversões; Feira Comercial
completa; Praças de Alimen-
tação; Memorial do Peão; in-
tervenções artísticas que
acontecem pelas ruas do
Parque e ainda visita aos
mais de 10 monumentos es-
palhados pelo complexo.

Palco Amanhecer tem
grandes shows confirmados
nos dois sábados

Para quem optar pelo in-
gresso PARQUE, entre os prin-
cipais atrativos da grade mu-
sical está o Palco Amanhecer.
Somente nos dias 17 e 24 -
que são os dois sábados da
Festa do Peão de Barretos -
são mais de oito shows con-
firmados até o momento. No
dia 17 as apresentações come-
çam a partir das 21h20 com
os shows de Trio Parada Dura,
Felipe & Rodrigo e xxxxxx
(dependendo de quando di-
vulgar, temos mais atrações

confirmadas). Já no dia 24,
tem Fiduma & Jeca, Jads &
Jadson, Bruno Rosa, Zé Ri-
cardo & Thiago e VH & Ale-
xandre. As apresentações co-
meçam a partir das 21h.

 Os organizadores reite-
ram que os ingressos avulsos
não possibilitam a entrada no
Estádio de Rodeios, onde
acontecem as competições
esportivas e outros shows du-
rante a Festa.

Mais Atrações
no Parque
Durante os 11 dias do

evento, o Parque do Peão
oferece inúmeras atrações,
como os palcos Amanhecer,
Raízes Sertanejas e Culturan-
do com shows diariamente.

Em uma área de 15 mil
metros quadrados, a feira co-
mercial conta com diversida-
de de marcas e produtos em
dois minishoppings, como
peças de vestuários, selari-
as, artesanatos e até venda

de veículos. A Festa do Peão
também possui a própria
loja de souvenirs oficiais
com variados produtos.

A praça de alimentação é
outro ponto disponível dentro
da Festa. As opções gastronô-
micas vão desde pastel, bata-
ta frita, lanches gourmet, te-
maki, espetinhos, pizza em
cone, barracas de doces até
refeições em restaurante e a
tradicional queima do alho
(prato típico do peão estradei-
ro). Uma nova churrascaria
está em construção para aten-
der ao público no evento des-
te ano. No total, são mais de
300 lojas e restaurantes.

Diversão infantil
e cultural
O Rancho do Peãozinho é

outro espaço dedicado para
receber as famílias e o públi-
co infantil que passam pelo
evento. O local abriga sho-
ws, atividades educativas,
atrações infantis, rodeio em

carneiros, além de uma mini
fazenda e até zoológico.
Outro local bastante fre-
quentado é o parque de di-
versão, com opções de brin-
quedos para todas as idades.

O Parque do Peão tem vá-
rios monumentos espalhados
pelo complexo, destaque para
a escultura de um peão de 27
metros de altura na entrada do
evento. O Memorial do Peão
traz toda a história da festa,
desde o surgimento em 1956.

"A Festa inicia no dia 15 e
os portões só fecham no final
de tudo, no dia 25. Ou seja, o
Parque do Peão tem atrações
24 horas nos 11 dias. Esse in-
gresso com acesso exclusivo
ao Parque (exceto Estádio de
Rodeios) é mais uma possi-
bilidade do público se diver-
tir com as inúmeras atra-
ções pelas ruas do nosso
complexo", explica Hussein
Gemha Júnior, presidente de
Os Independentes, associação
organizadora do evento.

HAC promove segunda edição do
Simpósio de Tecnologia e ESG

Já estão abertas as ins-
crições para o 2º Simpósio
de Tecnologia e ESG do Hos-
pital Amaral Carvalho. O
evento, que será realizado
nos dias 23 e 24 de outu-
bro, trará as principais dis-
cussões sobre tecnologia,
inovação e ESG relacionadas
à Saúde e à Tecnologia da
Informação. O simpósio
será realizado no novo au-
ditório do Centro de Ensino
e Pesquisas do Hospital
Amaral Carvalho.

Diferentemente da pri-
meira edição, o evento des-
se ano seráem dois dias. No
dia 23, o simpósio será vol-
tado para temas como inte-
ligência artificial, sustenta-

bil idade e empreendedo-
rismo. Já no segundo dia,
as palestras abordarão a
importância do voluntari-
ado engajado para benefí-
cio dos pacientes.

Outra novidade é que os
participantes terão a oportuni-
dade de realizar uma visita
guiada ao HAC. "O simpósio
destaca os principais temas
dentro da tecnologia e ESG,
assuntos bastante atuais, prin-
cipalmente quando atrelados à
saúde. Então, além de uma
grande oportunidade de ne-
tworking e troca de experiên-
cias, é um momento de atuali-
zação", comenta a gerente de
Tecnologia Informação e Sus-
tentabilidade do Hospital Ama-

ral Carvalho, Mile-
na Meira Gonçal-
ves. Os interessa-
dos podem adquirir
a entrada VIP, para
os dois dias do sim-
pósio, no valor de
R$ 150, ou de ape-
nas um dia, à ven-
da por R$ 100. So-
mente os partici-
pantes que se ins-
creveram na mo-
dalidade VIP par-
ticiparão da visita
guiada. As inscri-
ções estão dispo-
níveis em https://
venceremosjuntos.org/
2-simposio-de-tec-
nologia-e-esg/

Coluna
Cultura e

Curiosidades

Jan Oliveira, publicitária e jornalista.
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